

La localisation du lycée dans une zone industrielle le place directement dans le contexte professionnel mais dans un lieu éloigné de la ville proprement dite.

Les particularités du programme du projet architectural qui apparaissent dans les photos et les plans des bâtiments (dentiste, lingerie, musée des techniques, etc.) témoignent sans doute d'une conception autarcique d'un établissement à même d'instruire, loger, nourrir, blanchir et soigner les élèves sans le recours aux services de la ville.

3. 1932-2002 : Un ensemble hétéroclite peu transformé devenu une quasi « friche industrielle »

Entre le projet de Donat Alfred Agache et la physionomie actuelle des bâtiments quelques transformations ont été apportées. Les plus importantes ont été l'agrandissement du lycée par la surélévation des bâtiments F, G et H (construction d'un dortoir supplémentaire et de chambres pour les maîtres et le personnel en 1937 par l'architecte André Ventre) et la reconstruction de certaines parties très endommagées par les bombardements de la seconde guerre mondiale, notamment du bâtiment de l'internat, les ateliers et les logements de fonction rue des Usines.

Les parties détruites du lycée furent reconstruites à l'identique à partir de

1946, par André Aubert, architecte en chef des bâtiments civils et des palais nationaux, à l'exception du bâtiment de logements dont on enleva un étage, de l'infirmerie, et de l'atelier de forge, détruits par les bombardements et complètement reconstruits à la fin des années cinquante. Un gymnase (P) fut également réalisé ainsi qu'un nouvel atelier d'électricité (Q) dans les années soixante par le même architecte.

Le Lycée fut confronté, avec l'augmentation de ses effectifs, à un manque de place jusqu'à la construction à partir de 1978 d'un nouveau lycée d'enseignement général et technique, le lycée Marie Curie, à une centaine de mètres plus loin sur le territoire de Nogent. Des locaux préfabriqués, dont un exemplaire subsiste actuellement (bâtiment R) ont alors été construits dans la cour du lycée ancien.

Entre 1979 et 1986, l'enseignement technique se partagera entre l'ancien et le nouveau lycée où sont transférés les internats et les classes d'enseignement général en 1979 puis les ateliers, en 1985.

En 1986, l'ancien lycée ferme pour des raisons de sécurité, dues en grande partie à sa structure métallique et de nombreux signes de vétusté. Il est alors racheté et reconverti en hôtel d'entreprises par le propriétaire privé actuel.

L'histoire du lycée Gournay montre que le patrimoine architectural in-